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第１５４回 教育研究評議会 議事録

日 時 平成２９年１１月 ９日（木）
１３時３０分～１４時２１分

場 所 事務局第一会議室（本部棟３階）

出席者
学長（議長） 長谷部
理事 大門，森下，中村，箱田
副学長 髙木
教育学部 杉山，加藤，室井
経済学部 中村，永井
経営学部 原，谷地
理工学部 羽深
都市科学部 齊藤
国際社会科学研究院 泉，佐藤，荒木
工学研究院 渡邉，新井，高田
環境情報研究院 根上，大谷，金子
都市イノベーション研究院 佐土原，白水
教養教育主事 上ノ山
附属図書館長 志田

議 事

Ⅰ 議事録確認

第１５３回議事録（案）（資料1）について，原案のとおり確認した。

Ⅱ 報告事項

１．議長報告
議長から，次の事項について報告があった。

（ 1） 文部科学省 中川総括審議官，藤野サイバーセキュリティ・政策評価審議官
視察 （10/13）

（ 2） 横国Ｄａｙ（第１２回ホームカミングデー） 開催 （10/14）
（ 3） 平成29年度校友会総会 出席 （10/14）
（ 4） 名誉教授懇談会 開催 （10/14）
（ 5） 同窓会連合総会 出席 （10/16）
（ 6） 校友会理事会・評議員会合同会議 出席 （10/19）
（ 7） 国立大学協会 教育・研究委員会 出席 （10/20）
（ 8） ＹＮＵ２１サロン 出席 （10/23）
（ 9） 人文・社会科学系学長懇談会（福島大学）出席 （10/26-27）
（10） コマツ（(株)小松製作所）大橋社長 他 来訪 （10/31）
（11） 平成２９年度「科研費」審査委員の表彰授与式 挙行 （11/1）
（12） かながわ女性の活躍応援団意見交換会 出席 （11/7）
（13） 文部科学省 戸谷事務次官，出塩大臣官房総務課課長補佐（事務次官秘書）

視察 （11/8）
（14） 秋の叙勲【文化勲章】受章

・藤 嶋 昭（ふじしま あきら）≪本学名誉博士，工学部卒業生≫

（15） 秋の叙勲【瑞宝中綬章（ずいほうちゅうじゅしょう）】受章
・菅 原 昌 敬（すがわら まさのり）≪本学名誉教授，元工学研究院教授≫

・谷 治 正 孝（やじ まさたか）≪本学名誉教授，元教育人間科学部教授≫

・松 田 忠 男（まつだ ただお）≪本学名誉教授，元教育人間科学部教授≫

・中 尾 誠（なかお まこと）≪本学名誉教授，元教育人間科学部教授≫
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２．委員会報告
議長から，委員会の開催状況について，資料２のとおりである旨報告があった。

３．部局等報告
各部局等から，次の事項について報告があった。

( 1) 学長 及び 理事（財務・施設担当）・事務局長
・平成２９年度学長戦略経費第２次配分について（資料3-1-1）及び

平成２９年度補正予算（第一号）について（資料3-1-2）
( 2) 理事（研究・評価担当）

・電子ジャーナルの利用について（口頭）
電子ジャーナルの大量ダウンロードは規則違反であり，図書館ＨＰで周知し

ているが，事案が発生したことから各部局等から学生に周知徹底してほしい旨
の依頼があった。

( 3) 理事（国際・地域・広報担当）
・大学間学術交流協定等の締結について（資料3-2）

①アスンシオン国立大学（パラグアイ）との大学間交流協定の更新について
（資料3-2-1）

( 4) 副学長（教育担当）
・第３８回全国国立大学学生指導担当副学長協議会について（口頭）

( 5) 教育学部長
・平成29年度13大学教育系学部長会議並びに事務長等協議会報告及び

平成29年度日本教育大学協会学長・学部長等連絡協議会について（資料3-3）
( 6) 経済学部長

・国立大学法人１２大学経済学部長及び事務長会議並びに教員懇談会について
（資料3-4）

( 7) 理工学部長
・第41回国立大学５４工学系学部長会議総会について（資料3-5）

( 8) 国際社会科学研究院長
・国際開発関係大学院研究科長会議について（口頭）

( 9) 工学研究院長
・インドＶＩＴ大学（インド）との部局間交流協定の締結について（資料3-6-1）

(10) 環境情報研究院長
・インドＶＩＴ大学（インド）との部局間交流協定の締結について（資料3-6-2）

(12) 都市イノベーション研究院長
・防災・減災シンポジウムについて（資料3-7）

(13) 施設部
・平成29年度秋の教育研究環境美化の日（全学一斉清掃）協力の御礼について

（口頭）

◎以上の報告のうち，委員から，３．部局等報告（１）について意見・確認があった。
（１）平成２９年度学長戦略経費第２次配分について及び平成２９年度補正予算

（第一号）について
委員から，学長戦略経費は，基本的には学長ガバナンスを強化するために学長

が進めたい事業にあてるものとして配分されているものだと理解していたが，人
件費の不足分にあてるのは筋が違う話であり，部局の申請等に基づく配分が3,000
万円では，各部局や教員の研究計画，教育計画のプロジェクトを申請しても実現
出来ない状況であることから，どういう判断でのことかと確認があった。また，
全学の教育改革をきちっと行い，非常勤講師枠を減らしてほしい旨の意見があっ
た。

理事（財務・施設担当）・事務局長から，人件費に関して，６ヶ月の支出実績
から，当初予算の見込みが甘かったこと，雇用者への給与の支払いからやむを得
ず不足分を全額入れさせていただいた旨の説明があった。なお，現在アクション
プランの見直しを行っており，非常勤講師手当を含め今回はきちっと見直しさせ
ていただく考えである旨の説明があった。
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Ⅲ 審議事項

１．「国立大学法人横浜国立大学組織運営規則の一部を改正する規則（案）等」について
理事（総務担当）から，資料４及び４-１～４-２，参考資料に基づき，法人にコン

プライアンスの推進を図るため，コンプライアンス室を設置し，これに伴う必要な改
正を行う旨の説明があり，審議の結果，経営協議会に付議することが承認された。

２．「大学間学術交流協定等の締結」について
理事（国際・地域・広報担当）から，資料５及び５-１～５-３に基づき，①サンノ

ゼ州立大学（アメリカ）との大学間交流協定の更新，②ベトナム国家大学ハノイ校経
済経営大学（ベトナム）との大学間交流協定の更新及び③インド工科大学ハイデラバ
ード校（インド）との大学間交流協定の締結について説明があり，審議の結果，原案
のとおり承認された。

３．「平成３０年度学事暦」について
副学長（教育担当）から，資料６に基づき，平成３０年度学事暦（案）について祝

日開講等の説明があり，審議の結果，原案のとおり承認された。

以 上




